

El juzgado de letras, quedando altamente satisfecho de su buena direccion.—El C. Gobernador ha dispuesto haya serenatas, tres veces por semana en el Jardin Zenea. De aquí las candidaturas mas populares. Hasta hoy han circulado entre los que...

Postulaciones que hacen varios que- ramos.—Para gobernador, al C. Gral. Rafael Rivera.—Para diputados propietarios, á los C. Macario Hidalgo, Vicente Prieto, Agas- to Pozo, Nemecio Escoto y Antonio Uri- be.—Para diputados suplentes á los CC. Anoteo F. de Jáuregui, Múcio Segura, José Mendez, Manuel Guerra y Juan Leal. Para el Tribunal, CC. Norberto Arcau- te, Ramon Blazo, Próspero C. Vega, An- tonio Llata, Joaquin R. Muñoz.

Gobernador: C. Lic. Jesus M. Vazquez. Diputados propietarios. 1º C. Lic. Joaquin Roque Muñoz; 2º C. Ignacio Castro; 3º C. Ramon de Vicente; 4º C. Manuel Tolsa y 5º C. Clemente Cosío. Suplentes. 1º C. Fran- cisco Dominguez; 2º C. Lic. Luis G. Pas- tor; 4º C. Manuel Alvear; 4º C. Lic. José M. Burgos y 5º C. Jesus Trejo.

Tribunal Superior. 3º Sala C. Lic. Eduar- do López; 2º Sala C. Lic. Gustavo Centeno; 1º Sala C. Ignacio de L. Traje. Suplente C. Lic. Lojero. Fiscal C. Manuel Vazquez.

Chiapas.—Ha llegado á S. Cristobal Las Casas, el nuevo gobernador C. coronel Se- bastian Escobar, siendo recibido con entu- siasmas demostraciones de júbilo.

La paz reinaba en el Estado.—El perió- dico oficial del gobierno, publica documen- tos que dan á conocer la conducta poco satisfactoria del C. coronel Carlos Borda á su tránsito para S. Juan Bautista.

La Conciliacion, es el nombre de un nue- vo periódico, en S. Cristobal que se á órga- no del Sufragio Libre en Chiapas y verá la luz bajo las siguientes condiciones:

1º Se publicará un número cada sábado, á contar desde el 3 del próximo mes de Marzo.

2º Este se repartirá gratis en todo el Es- tado.

3º Todos los remitidos de interes públi- co, sea en pro ó en contra de nuestras ideas, se insertarán gratis; siendo condicion preciso que vengan cubiertas con la firma del autor y no contengan alusiones perso- nales.

Tamaulipas.—Todo el Estado disfruta de paz, aun cuando la miseria es horrible y la paralización de todos los giros infunde terribles temores, pues lo que jamás ha- bían imaginado aquellos habitantes, temen ahora y con razon: morir materialmente de hambre.—En Matamoros continuaba el Sr. general Blanco, haciéndose estimable por su prudencia y recto espíritu de jus- ticia.

SUCESOS DEL DIA

El C. Gral. Aureliano Rivera.

Tenemos positiva satisfaccion en publicar la siguiente carta que éste nuestro apreciable amigo ha dirigido al Monitor Republicano.

Señor director del Monitor Republicano.— Casa de vd. Marzo 12 de 1877.—Muy señor mio y amigo de mi aprecio.—En el periódico de vd. del sábado anterior, se sirvió vd. repro- ducir la renuncia que del mando del cuerpo de ejército que me se confió lize en Guadalajara el 29 de Enero pasado. A pesar de que en ese documento expongo las razones que motivan la resolución que he tomado, de separarme del servicio militar, creo conveniente ampliarlas, y con ese fin dirijo á vd. la presente, suplicán- dolo se digno darle publicidad en su acredita- do periódico.

Estoy persuadido, señor, de que el ejército tiene una nobilísima mision que cumplir, la de defender la independencia de la patria y el de restablecer la paz pública, asegurando el triunfo de las instituciones que se ha dado el país; y cuando esta mision está cumplida, y cuando el soldado llena estos importantes de-

beres, es patriótico que se retire á la vida pri- vada para que no pese, de una manera gravo- sa, sobre los fondos de la Nacion.

“Sin remontarnos hasta Cincinnati, tenemos grandiosos ejemplos en la historia contempo- ránea, que debemos imitar, los que tenemos el orgullo de podernos llamar soldados de la Re- pública.

Al terminar la tremenda lucha que última- mente tuvo lugar en los Estados Unidos, los generales que mas honrosamente se distingui- ron en los campos de batalla, abandonaron los vistosos uniformes y las condecoraciones mi- litares, para volver á tomar su puesto de ho- nor entre las filas de los obreros, de los in- dustriales, de los agricultores. Hijos del pue- blo, volvieron al pueblo despues de haber cumplido con la patria, sacrosantos deberes.

Por qué no hemos de seguir este noble ejemplo los soldados de México, volviendo sin pretensiones á la tranquilidad del hogar y á la santidad del trabajo, despues de haber servido con honradez y con decoro en el ejér- cito nacional?

Desgraciadamente la saña de la pasada ad- ministracion, me encerró por mas de medio año en un oscuro calabozo, privándome del inmenso placer que hubiera tenido de comba- tir al lado del ilustre general Porfirio Diaz, por la causa, para mí querida, de la libertad y de la Constitucion; mas luego que se me franquearon las puertas de la cárcel, fui hon- rado con el mando de la tercera division del ejército, y marché satisfecho á la campaña del Interior, que se emprendió para restablecer por completo la paz de la República.

Por fortuna, no se derramó mas la sangre mexicana, y los Estados de la Federacion re- conocieron el plan de Tuxtepec, restablecién- dose así la tranquilidad y el orden de la Nacion.

¿Qué objeto tiene ya mi presencia en el ejército? ¿Cuales son los servicios que en la actualidad puedo prestar al país? Volveré á la guerra cuando peligen las instituciones, cuando esté amagada nuestra independencia. Mexicano y liberal, solo debo pelear por la patria y por la libertad.

En el caso de que el C. general en jefe no se sirva admitirme la renuncia que le presen- tado, quedará contento y satisfecho, si se me permite marchar con la division que está á mis órdenes, á componer los caminos de Mé- xico al Interior; pudiendo asegurar que con cinco mil hombres que la forman, en dos ó tres meses allanaré esas importantes vías de comu- nicacion, produciendo así inmensa utilidad al comercio y al país entero.

El soldado en guaricion es nocivo; encer- rado en el cuartel enerva sus fuerzas, se asix- ia, lo consumen el tifo y las enfermedades que necesariamente ocasionan la falta de tra- bajo y las pésimas condiciones higiénicas de nuestros cuarteles. El aire libre, el calor, los activos ejercicios, robustecen al soldado, á ese pobre hijo del campo que pierde con la reclu- sion hasta los mas saludables instintos; y sobre todo, el trabajo lo redime y lo moraliza.

Paga la nacion un crecido ejército que em- puña las armas en la guerra; conveniente es, que ya que el soldado recibe el sueldo en los tiempos de paz, empuñe la azada, la pala y la barreta, para que su trabajo beneficie al país.

Tal vez algunos de mis compañeros de ar- mas reciban mal estas ideas, y digan que quie- ro descender del rango de general del ejér- cito á capataz de una cuadrilla de trabajadores de camino; yo, jamás veo una degradacion en el trabajo, ni en procurar el positivo bien del país. Los soldados del pueblo no debemos ser como los que hacen profesion de arrastrar por las banquetas una espada y firmar ca- da mes una nómina, sin trabajar por el bien de la Nacion. Las condecoraciones que reci- be el soldado en el campo de batalla, las guar- da con respeto la familia, y el país bendice al que con fé patriótica quiere solo cooperar al engrandecimiento de México.

De vd. señor director, muy atento amigo y servidor que lo aprecia y B. S. M.—AURE- LIANO RIVERA.

Que se remedie el mal.

Con pena corremos traslado al Sr gobernador, de la queja que multitud de personas caracte- rizadas del distrito de Tlalpam, han pasado

á nuestra redaccion á quejarse de grandes abu- sos que comete el prefecto de dicho lugar; y á indicarnos la necesidad urgente que hay de que una persona entendida y honrada pase una visita, no solo á la prefectura del Distrito, sino á las cinco tesorerias municipales, por que es duda de la buena marcha de la oficina y del buen manejo é inversion de los fondos.

Males de esta especie, atendidos á tiempo; se curan con facilidad: tal esperamos que ha- ga nuestro buen amigo el Sr. Curiel.

El Sr. Lic. Ramon Treviño.

Se encuentra en esta Capital, á donde ha venido á asuntos relativos al servicio como se- cretario que es del C. Gral. Gerónimo Tre- viño.

Recordarán nuestros lectores que el Sr. Ra- mon Treviño, fué uno de los muy pocos go- bernadores que se resistieron dignamente á obrar como instrumentos de la administracion pasada, cuya conducta altamente meritoria y patriótica le valió no solo la pérdida del Go- bierno de su Estado, el que fué declarado en sitio, sino una persecucion tenasísima por parte del Gral. Escobedo que lo hizo emigrar al extranjero, abandonando su familia é intereses. Reciba por lo tanto, el muy apreciable Lic. Treviño, nuestra mas cordial bienvenida.

La Srita. Garmen Aguirre.

Con justicia la prensa ha prodigado elogios á esta apreciable preceptora de la Villa de Gua- dalupe, por el trato solícito y cariñoso que tie- ne para sus educandas. Recomendamos al Sr. Gobernador del Distrito, maestras de este mé- rito para todas las escuelas de su jurisdiccion.

El Sr. D. Santiago Belmont.

Se nos dice que este Sr. va á ser nombrado jefe político del Distrito de Tlalpam. A ser cierto, no podemos menos que tributar elogios mí al Sr. Gobernador del Distrito por su tan acertada eleccion. Cónstanos, y mucho que el Sr. Belmont es honrado en extremo, apto en demasia para tal empleo y enérgico lo bastante cuando conviene. El Distrito de Tlalpam está pues de enhorabuena.

Quorum.

Lo tendrá el congreso, segun todas las probabilidades, en esta semana. Será el me- jor mentís que se puede dar en el actual ór- den de cosas á los que pretenden difundir la alarma en la sociedad, anunciando pro- yectos insensatos de dictadura.

Nuestros antiguos correspon- sales.

Nos han escrito generalmente no solo aceptando de nuevo la agencia de nues- tras publicaciones, sino algunos renunciado el honorario que les corresponde, á lo cual no podemos dar nuestra conformidad. Todos ca- si nos felicitan por la vuelta á la patria y nos desean el mejor éxito en los trabajos de dis- tinto género que vamos á emprender.

A nuestra vez nos es grato decir á nuestros correspondales que hoy mas que nunca les so- mos deudores del mas profundo reconoci- miento.

Redaccion de la "Patria."

Muchos amigos, y muy ilustrados, estan con- prometidos con nosotros á ayudarnos en nues- tros trabajos periodísticos y podríamos desde luego publicar un cuerpo de redaccion que de- jaría complacidos á nuestros lectores: no lo hacemos ahora pero esperamos á algunos que han de venir de los Estados á esta capital y queremos recibir el consentimiento de todos para publicar sus nombres; cuando esto suce- da tendremos la satisfaccion de poner al fren- te de este diario la lista de redactores y cola- boradores.

Urgentísimo.

Una de las medidas que demanda la aten- cion preferente del gobierno es la compostu- ra de ciertos caminos que se han vuelto in- transitables y que una vez reinante la estacion de las aguas nos incomunicarán completa- mente con el resto del país. El mas destruido de esos caminos es el que conduce de aquí á Guadalajara, y de ello son testigos el C. Pre- sidente interino y todos los que le han acompa- ñado en su última expedicion.

No se dictarán á tiempo las medidas que reclama el buen servicio público? Esperamos que no dejará de hacerse algun esfuerzo en ese sentido.

Zarzuela. Lo compañía organizada por los Sres. Yañez y Poyo, da esta noche su primera re- presentacion en el teatro Principal. Este teatro, antes desmantelado y sucio, falto de luz y de comodidad, está hoy casi del todo reformado y puede competir en hermosura con el de Arbeu.

Se pone en escena la preciosa zarzuela "Marina," y hacen su debut la simpática Srita. Adela Maza, muy conocida y apre- ciada ya de nuestra sociedad, y el tenor D. Venancio Francés, de quien se hacen mu- chos elogios.

El resto de la compañía se compone de cantantes demasiado conocidos del público, y de quienes no tenemos que decir nada nuevo, pues ya se han dado á conocer las simpáticas Sritas. Plá, la Sra. Areu y los Sres. Yañez, Poyo y Rodrigo.

Nos prometen zarzuelas nuevas, tales co- mo "Don Pompeyo en Carnaval" y "Flor de Té."

Veremos si cumple la nueva compañía sus promesas.

¿Esta en el presupuesto vigente?

El Monitor Republicano asegura que solo para el Sr. Lic. Barros se ha restablecido la plaza de defensor fiscal, por cuyo motivo renunció el empleo de oficial mayor del Mi- nisterio de Gobernacion.

No lo creemos, si nos fijamos en la mo- ralidad que la actual administracion trata de imprimir á todos sus actos.

Un abuso menos.

El Sr. Curiel, actual Gobernador del Distrito, abolió la ridiosa calificacion fun- dada por el Sr. Juan José Baz de celebre memoria Reciba aquel las felicitaciones de La Patria.

A la prensa.

Saludamos cordialmente á todos nuestros compañeros de la prensa periódica, entre quie- nes volvemos á tener la honra de encontrar- nos; despues del año que hace fuimos reduci- dos al silencio. Si nunca temimos, ni ex las circunstancias mas críticas, incurrir en el en- ceno de los ilustrados obreros del pensa- miento, ahora mucho menos, y solo fiados en dos razones: la primera, que no les provoca- remos, segun, tenemos resolution de hacerlo, con frases impropias; y la otra, que es la p- ncipal, la hacemos consistir en que todos son nuestros amigos y siempre se han manifestado bondadosos con nosotros.

Como quiera que sea, les tendemos á todos la mano con gusto, manifestándoles que en guerra ó en paz, en la discusion ó en la con- formidad de miras, siempre encontrarán en nosotros lealtad y decencia.

Desde hoy remitimos á todos los colegas de la capital y de los Estados nuestro diario y con él un amistoso apretón de manos de la redac- cion de La Patria.

La "Colonia Española."

Tenemos el deber de dar las gracias particu- larmente á nuestro caballeroso amigo el Sr. Adolfo Llanos Alcaráz, quien desde que se sus- tituyó el Padre Cobos no ha dejado de remi- tirnos su diario con toda exactitud. Esa fineza ha multiplicado el aprecio que nos honramos en profesar al entendido director de la "Colo- nia Española."

El "Diario Oficial."

Tambien nos ha visitado desde que se ha vuelto á publicar en esta nueva época. Agra- decemos á éste colega, su galantería.

Le Courier d'Europa.

Desde que se anunció la publicacion de la Pa- tria, hace mes y medio, estamos recibiendo dia- riamente las visitas del Correo de Europa; y co- mo esta anticipacion, de que no hay costumbre entre colegas, nos indica la mejor voluntad de parte de los redactores de ese diario hacia nuestra publicacion, tenemos que manifestar- les que nos hallamos por ello, profundamente reconocidos. Estamos seguros de que este an- tecedente es un preludio de la buena armonía que ha de ligarnos en lo sucesivo.

El "Monitor Tuxtepecano."

Se sirvió visitarnos por algunos dias en pri-

cipios de Febrero, sin que desde enton- ces ha- yamos tenido la satisfaccion de volverle á ver la cara. No obstante, agradecemos aquellas visitas como si no se hubieran interrumpido, y del mismo modo agradecemos que su direc- tor nos haya honrado poniendo nuestro nom- bre, aún antes de volver á nuestro país, entre el número de sus ilustrados redactores.

Y así como nosotros tenemos derecho á es- perar que el Monitor Tuxtepecano sea siempre nuestro buen amigo, de la misma manera se lo ofrecemos de nuestra parte, y le ofrecemos mas: que la Patria será su mejor, aunque su mas humilde auxiliar, en todo aquello que se funde en la razon, en la ley y en la justicia, que será nuestro principal programa.

Nuestros colegas foráneos.

El Progreso de Brownsville; el Tiempo de San Antonio; Don Sebastian; el Tuxtepecano y Juan Panadero de Guadalajara; el Regenerador de San Cristobal; el Libre Pensador Zacatecano; la Palabra de Querétaro; la Proclayia de Teo- caltiche; la Fraternidad de Pinos y el Repúbli- cano y la Idea Tuxtepecana; de San Luis Po- tosi, han estado llegando á nuestra redaccion hace tiempo, habiendo anunciado algunos de ellos la publicacion de nuestro diario con fra- ses mas ó menos galantes.

A todos les damos las mas expresivas gra- cias, honrándonos con mandarles á la vez el cambio acostumbrado.

"La Patria."

Remitimos los primeros números de nues- tro diario á las personas que no han contesta- do la circular que les enviamos oportunamen- te hablándoles de la agencia de las suscricio- nes, y les suplicamos á la vez se sirvan hacerlo á la mayor brevedad posible, para regularizar nuestro tiro de ejemplares. Suspondremos el envio, si no recibiran próxima contestacion.

Reconstruccion politica.

Noticias satisfactorias recibimos de todos los Estados relativas al buen deseo que reina en los ánimos para salir de la postracion en que los tenían hundidos las circunstancias anterio- res. Todos los hombres de buena voluntad se lanzan á la lucha electoral para procurarse go- biernos justos que les garanticen la paz y la practica de las instituciones liberales. ¡Ojalá y el pueblo de la República mexicana no sea otra vez más burlada sus esperanzas!

CONGRESO.

A la junta de ayer en la tarde concur- rieron 96 ciudadanos. Despues de haberse pasado lista se leyó y aprobó el acta de la sesion anterior y se dió cuenta con varias comunicaciones y telegramas de los CC. Tiburcio Gazca, que no puede presentarse por Salamanca por una parálisis crónica que padece. Del C. F. A. Condey que está enfermo y acompaña dos certificados de mé- dicos. Del C. Eustaquio Arias que no pue- de representar al 14º Distrito del Estado de Jalisco, y por tener que atender á sus negocios particulares pide licencia. Del C. J. A. Villegas por el 4º Distrito de Vera- cruz, que está enfermo, y telegramas de los CC. Gobernadores de San Luis, Querétaro y Tlaxcala, que quedan enterados de la pro- posicion que se aprobó en la 6ª junta, y que ya se cita á los ciudadanos que salieron electos diputados para que se presenten.

El Sr. Blanco D. Manuel presentó y apo- yó una proposicion para que se presentase á las juntas el diputado propietario por Tamaulipas general Haro sin credencial, en lugar del suplente Sr. Zeneno que lo está haciendo con la suya. Interpelado este sobre si es cierto que aparecía el Sr. Haro como propietario en su credencial, contestó que sí; y habiéndose pedido votacion nominal se aprobó la proposicion que llama al diputa- do propietario, por 57 votos por la afirma- tiva contra 35 por la negativa.

Se citó para nueva junta que tendrá lu- gar mañana á las tres de la tarde.

Por la gaceta y artículos sin firma: A. REYES.